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05服务·实用

□ 记者 吕恺 刘烨恒 文/图

本报讯 11月 19日上午，由处州晚报、市人民

医院、市红十字会共同举办的“健康大篷车”大型

义诊暨丽水帮帮团公益联盟活动走进遂昌县妙

高街道，在遂昌县人民医院医共体妙高分院，来

自丽水市人民医院的专家为当地群众送去了免

费的健康咨询服务。

上午 8 时 30 分，工作人员到现场时，医院门

口已有不少百姓在等候了。“我得高血压有十多

年了，隔几天就要去附近的卫生院测量一下血

压，听说心血管科专家罗伟俊医生来义诊，想让

他帮我看一看。”今年 72岁的妙高街道城北社区

的居民林海红告诉记者，通过卫生院工作人员转

发的微信得知“健康大篷车”活动，很期待专家现

场对她有相关的建议。

在义诊现场，工作人员在门口要求每一位前

来义诊的百姓登记信息，测量体温，体温正常者

才给予分发相应科室的就诊号，并按照序号依次

进入相应的诊室。

当天，市人民医院派出了消化内科、呼吸内

科、心内科、外科、泌尿外科、妇科、儿科、营养

科、超声医学科等科室的 10位专家到场义诊。专

家们认真接待每一位前来义诊的群众，对他们进

行了细心的检查、诊断，耐心解答问题，并对相关

疾病提出日常预防、保健及治疗建议。

此外，本次活动还为群众免费检测血压、血

糖、血型，以及免费的B超检查。来自市人民医院

急诊科的张日军医生还为妙高街道办事处的干

部上了一堂急救知识课。

为了和乡亲们零距离交流，“健康大篷车”活

动特别选择了好几位遂昌籍的专家。“非常感谢

处州晚报和丽水市人民医院的医疗专家来遂昌，

为我们送来了家门口的健康服务，真心希望今后

多来指导交流。”妙高街道卫健办主任陈艳说，

一直以来，居民健康服务是街道一直在做的工

作，不仅开展了健康素养进文化礼堂活动，还针

对居民关心的健康知识开展相关的讲座，促进民

生健康实事的有效推动。

此次活动也得到遂昌县妙高街道办事处和

遂昌县人民医院医共体妙高分院大力支持。据

不完全统计，活动当天共有近 200名群众参与了

义诊活动。

“健康大篷车”大型义诊暨丽水帮帮团公益联盟活动走进遂昌妙高街道

点赞！如此便民的专家门诊

■活动花絮

昨天上午，“健康大篷车”义诊活动受到了广

大遂昌市民的欢迎。

“我有点高血压，要不先去心内科看看？”服

务台前，市民吴珍宜正琢磨着自己应该去哪个科

室。“前几天从处州晚报微信公众号上看到，今天

市里的专家来遂昌。”吴珍宜说，得知有市人民医

院的专家来遂昌，一大早就坐着公交车来了。

“我把药都带来了，想让专家看看适不适合我。”

当天，吴珍宜还特地带上了自己平时经常吃的降压

药，她告诉记者，“对于我们年纪比较大的人来说，去

一趟市里不容易，专家们来遂昌是个好机会。”

和吴珍宜一样，不少离妙高分院较远的市

民，都纷纷乘坐公交车来到现场参加活动，市民

叶芳华也是其中之一。

叶芳华说，由于年龄逐渐增长，自己出现了

血糖异常的情况，此外，记者看到她还带上了一

张CT片子。

“我看到处州晚报微信公众号上，义诊既有

营养科，也有呼吸内科，一次性能看好几个科室

的专家，我就想一起咨询一下。”叶芳华说。

经过营养科、呼吸内科多位专家的联合解

答，叶芳华安心不少：“特别是营养科的专家给我

的建议很合理，我想接下来就尝试专家告诉我的

营养方案。”

“好几个朋友都过来看病或咨询相关问题，

专家们都耐心地解答了大家的疑问。”活动当天，

叶芳华还将处州晚报介绍“健康大篷车”的微信

链接转发给了亲戚朋友，“‘健康大篷车’这样的

活动，对我们老百姓来说真的很好，希望以后这

样的活动能够继续举办下去。”

开进街道的“健康大篷车”，让市民们省了不少事

“掌握急救知识真的非常关键，特别是对于

一些突发事件中的患者来说就会多一丝生的希

望。”在开展义诊的同时，来自市人民医院的急诊

医学科主任助理，曾获丽水市最美医生、浙江好

人等荣誉的张日军，还在妙高街道办事处为 40多

位街道干部上了一堂生动的急救知识课。

现场，张日军通过近期发生的案例向大家介

绍了什么是心肺复苏，心肺复苏的重要性，以及

如何进行心肺复苏等理论知识。同时，他还提醒

大家专业人员与非专业人员在进行心肺复苏时

要注意不同的要点，并就如何掌握基本心肺复苏

技术的操作要点及注意事项进行了详细的说明。

有了一定的理论知识后，张日军和护士刘青

在现场分成两组，通过对“模拟人”实施心脏复苏

抢救操作进行同步讲解和演示，让现场的街道干

部们在学习后纷纷进行心脏复苏操作。

街道干部郑艳红在听课过程中非常认真，也

进行了操练。“以前看过相关的急救知识，但现场

学习还是第一次，急救知识对于我们基层干部来

说很重要，通过这次的理论和实际操作让我掌握

了心肺复苏的方法，这样的操作技能对我们来说

很实用。”郑艳红说，这次急救知识培训让大家又

掌握了一项新技能。

非常有用的急救知识课，让街道干部掌握新技能

在昨天的“健康大篷车”义诊现场，心血管内

科副主任医师罗伟俊成了“大忙人”，不少市民拿

着体检、检查的报告单来找罗医生咨询相关问

题，心血管内科也成了最受市民们欢迎的科室。

“今天过来咨询的许多市民，最大的共同点

就是几乎都有高血压。”接诊了近三十位来咨询

的市民后，罗医生告诉记者，高血压已经成为了

中老年人的常见病，“在我国，查明患有高血压的

患者就有近 3亿，几乎每四个人之中就有一位是

高血压患者。”

“得了高血压并不可怕，定时吃药完全可以控制

住病情，而且经济上负担也很低。”罗医生说，大家一

定要引起对高血压的重视，“许多高血压患者是无症

状的，千万不能掉以轻心，如果因为高血压引起其他

并发症，那就不是吃降压药能够解决的了。”

确诊了高血压的市民朋友，应该怎样来控制

病情呢？“首先肯定要遵医嘱定时吃药，其次在饮

食、运动、作息方面也要更加健康，对于自己的血

压，也要定期进行检查，至少一周要测一次血

压。”罗医生说。

“每周运动三到五次，每次进行半小时的有

氧运动，对于大家来说就够了。”在运动时怎么样

才算锻炼到位？罗医生给了一个判断的小标准：

微微出汗，“有条件的朋友们可以通过心率表来

判断，如果没有心率表，那只要微微出汗，就算是

锻炼到位了。”

消化内科的丽水市人民医院遂昌分院执行院

长王昌雄，同样为不少来访的市民朋友解答了难

题。

“早发现，早治疗，对于消化系统内的各个器

官来说都十分重要。”王医生说，现在许多人对于

消化系统的关注程度更高了，证明了大家的健康

意识都在不断增加。

“为大家进行诊断是一方面，普及医学知识，

把健康知识带给每一位市民，就是举行‘健康大

篷车’的重要意义。”王医生说。

除了治疗还有建议，专家们为大家健康生活出谋划策


